

Par Florent Teicher

Espagne - Enfin un bouquetin de Ronda !

L'équipe de chasse au complet.

**FLORENT TEICHER
LES AVAIT TOUS À SON
TABLEAU DE CHASSE
SAUF CELUI-LÀ. IL A FINI
PAR LE PRÉLEVER APRÈS
DE NOMBREUX VOYAGES.
UN CHASSEUR COMBLÉ.**

Sur les quatre bouquetins chassables en Espagne, un seul me manque : le bouquetin de Ronda. C'est bien l'objectif de notre voyage : la sierra de Ronda et son « macho montes ». Généralement on chasse d'octobre à mai. Meilleur moment : durant le rut en novembre/décembre ou au printemps mars/avril. Les périodes peuvent varier en fonction des régions.

Je suis parti en février. C'est la zone de chasse la plus éloignée de chez moi qui habite dans le Var. Il nous faudra faire 1 600 km de voiture pour rejoindre notre hôtel d'Antequera. Heureusement deux amis m'accompagnent, ce qui nous permet de nous relayer durant le trajet. Nous arrivons en fin

d'après midi avec une certaine envie d'aller nous reposer. Nous sommes partis à 3 h du matin ! Je prends contact avec notre guide Alfonso, que je connais déjà car c'est lui qui l'an passé m'a fait chasser dans la province de Grenade. Le rendez-vous est pris pour le lendemain matin, dans un café, à 30 minutes de notre hôtel.

Les bouquetins attendent que le soleil sorte

Il fait -1 °C ce matin, le jour se lève et notre guide est à l'heure. Présentations : comme souvent en Espagne, en plus du guide, il y a un, voire deux gardes de la propriété qui vous accompagnent. Un des gardes nous explique qu'il n'est pas nécessaire de se presser car, à cette époque - début janvier - les bouquetins attendent que le soleil sorte pour se réchauffer. Nous arrivons sur une propriété ouverte d'environ 2 500 hectares. Après 20 minutes



d'ascension en voiture nous parvenons sur un point culminant qui va nous permettre de jumeler.

Au bout de quelques minutes nous découvrons un premier groupe. Il s'agit de femelles et de jeunes mâles. Nous continuons à observer. Un groupe d'environ 40 mâles stationne à environ 800 m. Après 10 minutes d'observation, le guide m'indique qu'il y a 2 ou 3 individus d'environ 7/8 ans, ce qui est un âge avancé pour cette sous-espèce. Apparemment l'alimentation ligneuse très dure que consomment les animaux ne leur permet pas de vieillir. Quand ils ont 10 ans leur dentition serait quasi inexistante et donc ils

dépériraient. À vérifier ! Il faut peut-être aussi mettre en cause une pression de chasse trop importante... Nous repartons en voiture pour contourner la montagne et nous faire oublier du groupe d'animaux qui, bien qu'à 800 mètres, nous ont déjà repérés.

Je sens qu'il faut agir vite !

Nous commençons par grimper afin de pouvoir nous positionner à leur niveau. Après 45 minutes d'approche nous arrivons sur une barre rocheuse qui les surplombe. Nous prenons les précautions nécessaires pour ne pas nous faire repérer, j'essaie de me mettre en position mais ce n'est pas évident au milieu des rochers. Finalement j'arrive à trouver un appui stable, il faut dire que le bipied fixé sur ma carabine facilite les choses ! Pendant ce temps le guide a repéré un vieil animal porteur

→ Les bouquetins espagnols

L'Espagne compte deux espèces de bouquetins dont une comporte trois sous-espèces.

- ✳ La *capra pyreneica victoria* plus communément appelée bouquetin de Gredos, que l'on retrouve à l'ouest de Madrid. À mon goût certainement la plus majestueuse avec sa robe noire et ses cornes en forme de lyre.
- ✳ La *capra pyreneica hispanica* qui vit le long de la côte méditerranéenne, de la province de Catalogne jusqu'au sud de l'Andalousie. Trois sous-espèces. Le plus au nord est le bouquetin de Beceite avec des formes de cornes très variées pouvant ressembler à des ailes d'avion. Dans la sierra Nevada, autour de Grenade on trouve le bouquetin du Sud-Est.
- ✳ La dernière sous espèce est la moins représentée géographiquement, on l'observe autour du village de Ronda d'où son nom « bouquetin de Ronda ». C'est le plus petit en taille et en trophée.

La silhouette des animaux se découpe sur la crête.

Avant de grimper il faut d'abord repérer les animaux.

OFFRES SPÉCIALES

• **Biélorussie**
Grands cerfs
et grands élans au brame

• **Montéria exclusive**
à 20 postes (février 2019)

• **Groupes à compléter :**

Du 18 au 23 octobre 2018
(Pologne)

Du 21 au 26 novembre 2018
(Croatie)

Du 18 au 23 décembre 2018
(Biélorussie)

Du 16 au 21 janvier 2019
(Croatie)

Du 25 au 31 janvier 2019
(Turquie)



**POUR PLUS
D'INFORMATIONS SUR
NOS PROGRAMMES :**

www.chassatlas.com
TEL. : 03 21 07 98 97
GILLES BULTEL - 06 80 84 17 68
Email : info@chassatlas.com

d'un grand trophée. Il est rentré dans de la végétation, impossible de le voir. Après 10 minutes, il ressort mais le soleil commence à pointer son nez en ligne de crête, face à nous et je suis ébloui! Je perds finalement l'animal dans la lunette. Le soleil nous oblige à nous rapprocher et à descendre de notre point d'observation. Bien évidemment, les animaux nous repèrent. Ils restent quelques secondes à nous observer, mais je n'arrive pas à trouver un point d'appui. Les bouquetins commencent à s'agiter. Je sens qu'il faut agir vite. Tant bien que mal je les regarde monter et repère le plus vieux qui a une robe plus noire que les autres. Il s'arrête. Je tire. Le groupe continue de monter pour disparaître mais le bouquetin que je viens de tirer descend. Il est certainement touché. Il fait 200 m et se couche. Rapide-

ment nous sortons le télescope pour l'observer et nous nous apercevons que l'impact est situé légèrement en arrière. Il nous faut faire vite pour ne pas le laisser souffrir. Je me rapproche, l'animal m'entend et se dresse. Je m'applique pour effectuer un dernier tir. Il s'effondre. Je laisse échapper un « ouf! » de soulagement. La végétation est très dense par endroits ce qui n'aurait pas facilité une recherche au sang, même si aujourd'hui nous avons un rouge de Bavière créancé.

Un trophée remarquable

Nous nous approchons de l'animal. Il s'agit bien d'un bouc de 8 ans avec un trophée remarquable pour la région. La longueur des cornes est de 60 cm et le guide m'explique que la longueur moyenne des animaux prélevés est de 55 cm. Comme

souvent en Espagne la différence entre un bouquetin représentatif et un grand trophée n'est que de quelques centimètres, et le profane ne verra pas la différence. Le plus important n'est-il pas de prélever un animal âgé qui arrive en fin de vie? Conjugué à une belle journée en montagne, avec une superbe approche avec des amis? Dans ces moments-là, la longueur du trophée importe peu... Depuis ma première chasse, en 2012, il m'aura fallu 6 années et 5 voyages pour prélever quatre « machos montes ». Je retiendrai de mes voyages espagnols un accueil chaleureux, des paysages variés et nouveaux, des animaux magnifiques et des périodes de chasse qui permettent de s'évader hors de la saison de chasse en France. ■

Préparation de la paella.



Un « ouf! » de soulagement.



Contact : Alfonso Cabrera
+34 607 147 476.

Observation des anneaux des cornes.



SINCE 1886



ENFIN PRÊT POUR LA CHASSE



Pour l'achat de 2 boîtes de RWS EVO GREEN, SPEED TIP PROFESSIONAL ou HIT, et pour 1 € de plus, recevez un kit RWS d'une valeur de 30€.

OFFRE SPÉCIALE*
* dans la limite des stocks disponibles



Distributeur Ruag Ammotec France
47 avenue des Genettes BP 78307 Cergy
95803 CERGY PONTOISE CEDEX
Tél. : 33 (0)1 34 35 15 90 -
Email : info.fr.ammotec@ruag.com
www.ruag.fr/ammotec

RWS est une marque déposée de RUAG Ammotec, une entreprise du groupe RUAG

MADE IN GERMANY

RWS-MUNITION.DE/FR
f y i